

Vivir para verlo: el PRI baja a Beatriz y se suma a Xóchitl

No habrá consulta en urna para elegir a la candidata presidencial del Frente Amplio por México. **Beatriz Paredes** quedó fuera de contienda. Su propio partido, el PRI, le dio el respaldo a **Xóchitl Gálvez**. **Alito Moreno** lo anunció en el auditorio Plutarco Elías Calles —el de **Colosio**, el de **Salinas de Gortari**, el de **Ernesto Zedillo** anunciando la "sana distancia"; el de **Peña Nieto**— de la sede nacional.

Vivir para verlo. El presidente de PRI anunciando el respaldo del priismo nacional a una senadora externa del PAN, **Xóchitl Gálvez**, para hacerla candidata presidencial de la alianza con los otrora adversarios. Horas antes, el Comité Organizador le dio una salida al dirigente nacional del PRI. Difundió anticipadamente los resultados del segundo sondeo de opinión que realizó: **Xóchitl** tuvo 57.58% de las preferencias y **Beatriz**, 42.42 por ciento.

Cobijado por esos números, **Alito** señaló: "La información que tenemos indica una ventaja amplia y consolidada por parte de nuestra compañera **Xóchitl Gálvez**. Por esa razón, los 32 comités directivos estatales, los 2 mil 450 comités municipales, los 90 mil seccionales, los sectores y organizaciones nacionales, hemos tomado la decisión de respaldar la candidatura única de **Xóchitl Gálvez** para encabezar el Frente Amplio por México".

Este pronunciamiento, aseguró, privilegia la unidad, reduce el desgaste político y alista un proyecto para todas y todos los mexicanos. "Cuando hay ventajas consolidadas, tenemos que ir congruentes, en una sola dirección, para mantenernos cohesionados e ir con la alternativa más competitiva. Nosotros siempre queremos impulsar a uno de los nuestros, pero primero está la decisión en pro de nuestro país".

Y hasta le aplaudieron sus correligionarios.

• El evento en el auditorio estaba citado a las 15:30 horas. Empezó tres horas más tarde. Al final no estaban todos los que son. Era notoria la ausencia de **Beatriz Paredes**. Los fotógrafos se quedaron con las ganas de verla alzándole el brazo a **Xóchitl**. Las difíciles negociaciones no alcanzaron para la foto de la unidad.

Tampoco **Xóchitl** apareció en el Plutarco Elías Calles. Tenía agendado un evento con organizaciones ciudadanas en Santa Fe. Pudo haberlo cancelado, pero la ausencia de **Beatriz** lo impidió. Por el reporte del gran **Israel Aldave**, reportero de *Radio Fórmula*, nos enteramos que la hidalguense lloró cuando se le informó del respaldo del PRI.

Durante la espera nos enteramos que, además de **Xóchitl**, estuvieron en el CEN del PRI **Marko Cortés y Santiago Creel**. En el auditorio estaba la coordinadora de Comunicación del CEN de PRD, **Fany Santiago**. Por la mañana nos enteramos de que la consulta en urnas, anunciada para este domingo, había sido cancelada. Buscamos a **Ángel Ávila**, representante del PRD ante el Comité Organizador, para conocer el motivo real:

"En el Comité hemos estado detectando que puede haber violencia si se instalan las casillas. Que Morena y sus gobernadores van a mandar personas que no van a estar en el padrón, porque nunca se inscribieron. Van a querer votar y cuando les digan 'no', estos cabrones van a empezar a decir '¡no nos dejan votar!' y van a reventar la elección".

En el mismo sentido se pronunció el senador del PRI, **Mario Zamora**, sobre el riesgo de que haya violencia durante la consulta. "Imagínate si hay un muertito ¿Qué pasaría?", preguntó.

 Alito aprovechó el esperado evento para adornarse. Contó que le pidió a su coordinador parlamentario en San Lázaro, Rubén Moreira, y a los diputados federales, que no lo propongan para presidir la Mesa Directiva de la Cámara baja.

"En el ánimo de no buscar esos cargos, le he pedido al coordinador que construya amplios consensos con los grupos parlamentarios para que la Mesa Directiva la encabece una mujer propuesta por nuestro partido", dijo.

Y todas las miradas se dirigieron a la diputada **Carolina Viggiano**, secretaria general del PRI; parada junto a él.

* Vamos a la trinchera de enfrente. La preocupación expresada por Marcelo Ebrard, primero, y sus representantes Malú Mícher y Martha Delgado, después, se basa en la "ineficacia" que mostró la Comisión de Encuestas de Morena, al arranque de la medición para determinar a la corcholata ganadora. En el equipo del excanciller nos hacen notar que para levantar la encuesta era necesario que concurriera un representante de Morena, que llevaba las papeletas y la urna; un encuestador por cada una de las cuatro empresas contratadas y, en su caso, el representante de las corcholatas.

"La sorpresa fue que, en decenas de lugares, la gente de Morena simplemente no apareció y los demás se quedaron esperándolos. Los encuestadores no sabían qué hacer y pedían instrucciones a los representantes de los aspirantes", dicen.

La presión ejercida por **Marcelo** obligó a la Comisión de Encuestas a ampliar el levantamiento el sondeo un día más (hasta el 4 de septiembre).